

DH Cirque et graphisme à l'école Sainte-Gertrude de Brugelette

L'institut secondaire Sainte-Gertrude de Brugelette s'investit dans l'art et la culture via les projets PECA. Ce samedi, les élèves présentent le fruit de leur travail.

Stéphane BONGE
Publié le 19-04-2023 à 11h34



Les graffeurs de l'équipe "Balance ton art" peaufinent leur fresque. L'inauguration aura lieu ce samedi. ©ÉdA - 60585371971



En 2020, la Fédération Wallonie-Bruxelles lançait les projets PECA -lisez Parcours d'Éducation Culturelle et Artistique – dans le cadre du Pacte pour un Enseignement d'excellence. Destinés à chaque élève, depuis son entrée en maternelle jusqu'à la fin de secondaire, ces projets visent à ce que chaque jeune puisse développer des compétences dans ces différents domaines en favorisant le partenariat entre les écoles et les opérateurs artistiques et culturels. Parmi les disciplines visées, on retrouve l'audiovisuel, la langue française et les lettres, la musique, les arts

visuels, plastiques et numériques, le théâtre, les arts forains, du cirque et de la rue, le patrimoine culturel et la danse.

À Brugelette, l'école d'enseignement secondaire spécialisé Sainte-Gertrude a décidé d'y adhérer. Encadrant des jeunes de 12 à 21 ans, l'établissement accueille des élèves aux profils différents, inscrits dans des formes d'enseignement allant de 1 à 4. Pour sa première participation aux projets PECA, l'équipe éducative a opté pour les univers du cirque et du Street art, des domaines particulièrement adaptés aux jeunes de l'institut.

Coopérer

"Le premier projet, "Les Amis du cirque", nous l'avons destiné aux trois classes des Moyens de la forme 1, un profil d'enfants dont certains parlent peu et qui ont besoin de bouger", souligne Marie Legrain, assistante sociale et référente PECA au sein de l'établissement. "Les élèves participent une fois semaine à des ateliers Cirque avec, pour finalité, la création d'un spectacle. Ils sont encadrés par Sara Molon, une artiste et animatrice spécialisée dans le cirque, la danse et les arts du mouvement, notamment au sein de l'école de cirque Ball'istik à Belœil."

Quant au second projet, baptisé "Balance ton art", il fait appel aux arts plastiques et concerne l'ensemble des élèves du 1er degré de la forme 4. *"C'est l'aboutissement d'un projet plus large mené depuis la rentrée sur le vivre ensemble. Les élèves ont notamment participé à des animations sur la coopération, à des rencontres sur le harcèlement animées par Arpège Amo et à la mise en place d'un système de parrainage afin de favoriser la création de liens. Le bouquet final, c'est donc la création d'une fresque avec Amty, un artiste graffeur tournaisien, qui va accompagner les jeunes afin de mettre en lumière tout le travail réalisé en amont."*

Ces projets, les jeunes se font une joie de les présenter au public ce samedi 22 avril à l'occasion des portes ouvertes, le premier sous la forme d'un spectacle, le second lors de l'inauguration de la fresque qui trônera désormais sur le mur du nouveau préau.

Infos: Institut secondaire Sainte-Gertrude, 2 rue de Bauffe à Brugelette ; 068 454 941 ; <https://sainte-gertrude2.com>